

LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

DIRECTOR PROPIETARIO
VICENTE SAENZ

OFICINAS DE DIRECCION Y ADMINISTRACION

DIRECTOR INTERINO
CARLOS JINESTA

25 VARAS AL SUR DEL TEATRO ACTUALIDADES

AÑO II

SAN JOSÉ, COSTA RICA JUEVES 4 DE AGOSTO DE 1921

NÚMERO 556

EL GOBIERNO HARDING Y LA DESCONFIANZA LA LEY SECA TRAERA CONFLICTO EXTERIOR

20 MILLONES DE SERES
AL BORDE DEL
HAMBRE

BERLIN. — Se anuncia que hay en Rusia la cantidad de veinte millones de personas al borde mismo del hambre, debido a la gran sequía que viene prevaleciendo en Rusia. Los hambrientos de esas secciones de Rusia se mantienen actualmente de raíces y cortezas de árboles según información recibida y publicada por el "Vossischeztg" de fuente verídica. Según noticias, miles y miles de rusos llegan diariamente a Petrogrado y Moscú y cuentan que en la tierra se han abierto grandes y profundas grietas y que los ríos y los pozos están secos y los árboles completamente deshojados. Una cantidad de aldeas están ardiendo y se cree imposible el evitar la catástrofe si del exterior no llega ayuda en forma de alimentos con toda rapidez.

CRITICA SITUACION
ENTRE FRANCIA Y LA
GRAN BRETAÑA

PARIS.—Manifiesta sorpresa y considerable disgusto se ha experimentado en los círculos oficiales franceses hoy al recibir la contestación del Gobierno de la Gran Bretaña a una indicación de Francia para que se enviase refuerzos aliados a la Alta Silesia y como consecuencia de ello en algunos centros bien autorizados hoy se estiman como muy críticas las relaciones anglo-francesas.

El Gobierno francés según se dice, no estaba preparado para la severidad y el tono irreductible que según la prensa de esta mañana caracteriza a la nota de la Gran Bretaña.

Los comeditarios editoriales sugieren que el Primer Ministro de la Gran Bretaña ha procedido con demasiada precipitación negándose a aceptar el criterio francés. Los comentarios agregan que no se ha cuidado de obtener los debidos informes acerca de la necesidad de una pronta acción aliada y agregan que de haber él detenido unas pocas horas más, se hubiese encontrado con el informe unánime de los altos comisionados hallados en

20.000,000 de rusos al borde del hambre

Oppel, en las cuales se le pide el envío inmediato de los refuerzos.

Mientras la mayoría de los periódicos convienen en que el incidente conduce las relaciones anglo-francesas a otro extremo bien delicado, "Le Journal" afirma que el problema no ofrece ninguna difícil solución y que un análisis detenido del mismo no resulta de la naturaleza de aquellos que perturben las relaciones aliadas.

EL CASO DE BELGICA
Y SU SITUACION A
LA CONFERENCIA DEL
DESARME

WASHINGTON. — Los miembros del Gobierno que han sido informados sobre la reunión de junta de consejeros en Tokio, esperan el resultado de la reunión con mucho optimismo y creen que el Japón finalmente contestará aceptando sin reservas la invitación del Presidente Harding a la con-

ferencia del desarme general.

Se informa que la insistencia de Bélgica en que se le dé participación en la conferencia no ha resultado en una declaración formal, pero se sabe que el Gobierno de los Estados Unidos reconoce y no tiene la intención de rebajar la importancia de Bélgica. Se agrega que el Gobierno de los Estados Unidos limitó sus invitaciones a "los poderes aliados y asociados principales" por razones prácticas, pero se indica que al abrirle la puerta a uno de los pequeños poderes se haría necesario abrirla a todos los demás.

Las autoridades aseguraron nuevamente que cuando una nación pueda demostrar su interés en los asuntos del Lejano Oriente no habrá inconveniente en admitirla a las discusiones en que se traten esos asuntos.

Parece que no hay razón alguna para creer que Rusia será invitada a la conferencia o que se tomaría en consideración una petición de Rusia pa-

ra el efecto, puesto que no se mantienen relaciones diplomáticas con ese país.

LA ADMINISTRACION
HARDING ACUSADA DE
HABER PERDIDO LA
CONFIANZA DEL PAIS

WASHINGTON. — El señor George White, jefe nacional del partido democrático, ha roto el fuego contra sus enemigos políticos al lanzar un manifiesto con motivo de la celebración del 4 de julio, acusando a la administración del presidente Harding de haber perdido la confianza del país a causa del fracaso ya completo en su misión de restaurar rápida y eficazmente la normalidad económica de la nación.

Esta declaración q, virtualmente pone término a la tregua política convenida entre demócratas y republicanos al iniciarse la administración de Mr. Harding, transmitió a todo el país una consigna guerrera, la primera desde que el jefe de

democrático nacional dió órdenes a todos los demócratas del congreso de "realizar una política constructiva y no de obstrucción."

Mr. White retrata el fracaso de la administración del partido republicano en la proclamación del estado de paz, y predice el fracaso de cualquiera otra tentativa para realizar tal empresa por medio de medidas legislativas tales como la que acaba de aprobarse y firmarse desde que él preparó su declaración. Condena Mr. White a los republicanos por no haber logrado el restablecimiento del equilibrio económico del país.

¿TRAERA CONFLICTOS
INTERNACIONALES?

WASHINGTON.— Circulan en Washington rumores de los cuales se deduce que es probable q. la ley Volstead sea causa de nuevas dificultades para este país; pero dificultades de carácter internacional. Es muy probable que la Secretaría de Estado se vea asediada de protestas de las potencias extranjeras, motivadas por el registro de barcos de sus banderas y la confiscación de los licores con q. estén provistas las bodegas de las embarcaciones por parte de los Estados Unidos.

Perfectamente conscientes de los peligros que el asunto implica, los funcionarios del Departamento de Hacienda, prosiguen la preparación de reglamentaciones que bien pueden caer como bombas de dinamita entre los países extranjeros. Los barcos de matrícula extranjera que lleven licores a bordo y entren en aguas territoriales americanas, correrán el riesgo de ver confiscadas sus existencias alcohólicas por los agentes del gobierno de los Estados Unidos.

EL CONDE KAROLY ES
REQ DE ALTA TRAICION

BUDAPEST.—El conde Karoly, antiguo miembro del gobierno húngaro, fué convicto del crimen de alta traición, por parte de la Asamblea Nacional, que se basó en pruebas sometidas por las revelaciones del príncipe Windich-Graetz.

(Pasa a la 4ª página)

Automóvil "KING" Su Sueño Para el Centenario
Completamente NUEVO se hará este
PLACER, NECESIDAD DORADO ESTUPENDO REGALO
UTILIDAD ELEGANTE, FUERTE

Daria usted 5-00 por 20,000 Colones?
HAGALO! AQUI ESTA SU OPORTUNIDAD

El carro Vale 20,000

Puede ser suyo por 5-00

Los tiquetes para participar en este estupendo regalo de venta en todas partes.
Compre usted sin pérdida de tiempo los suyos. Otro día le será demasiado tarde.

CENTRO GENERAL DE VENTA:

COSTA RICA COMMISSION Co.

SAN JOSÉ

NOTA EDITORIAL

EL ESTERO de Puntarenas

Cada día se manifiesta más la necesidad de proceder a la canalización del estero de Puntarenas para que los vapores puedan atracar directamente, logrando así facilidades comerciales incalculables. Llevando a cabo esa obra, nuestro puerto del Pacífico competiría con los más importantes de la América latina, porque su situación lo coloca en lugar preferente, dadas las excepcionales condiciones de abrigo que tendría y lo cerca que se halla del Canal Americano

La conveniencia nacional exige que se dicten las disposiciones que sean pertinentes para impulsar el desarrollo de Puntarenas, ya que, con poco que se le ayude, se harían grandes mejoras de positivo interés. Pero no pedimos disposiciones que se den sólo por salir del paso, y sin proveer los fondos necesarios para llevar a cabo las obras a que las mismas se refieren. Lo que se debe exigir es que cuando se tenga el propósito de ayudar a alguna región apartada, se haga de un modo efectivo, arbi-trando los recursos que exijan las mejoras que se proyectan. Siempre se alega, como obstáculo, nues-tra mala situación económica; pero esto acusaría una vez más que hay el propósito de no organizar las finanzas, porque sno muchos los recursos con que cuenta el país, para que no se levante si hay voluntad y el firme propósito de atender los asuntos públicos con patriótico desinterés.

En el caso que hoy son ocupa, creemos que no es absurdo suponer que se pueda entrar en arre-rglos con alguna Compañía que disponga de las maquinarias necesarias para el objeto deseado, — como la que hizo el Canal Americano —, para que en breve tiempo pueda dragarse el estero, arbitran-do así nuevos recursos económicos. El costo de la obra saldría sin dificultad de los derechos de puerto, y otros que se cobrarían después, y que irían en aumento a medida que se ensanchara el comercio de Puntarenas.

Los llamados a dar las facilidades necesarias para impulsar el progreso nacional, — ya que aquí está todo centralizado —, deben preocuparse más esperar a que se les recuerde lo que corresponda hacer; y en esta ocasión, ayudar decididamente a la Diputación de Puntarenas, que seguro desca hacer mucho en beneficio de su olvidada provincia.

DEPOSITO de GRANOS de Enrique Jiménez D.

CINCUENTA VARAS AL NORTE DE EL COMETA
Semilla de Zacate de Guispe, a \$ 7-00 cajuela — Cañó — Arroz — Sal Mantea. Existencia permanente de SOMBREROS DE PITA ecuatoria- nos, e llama salvadoreños. — IMPORTACION DIRECTA.
TELEFONO 691 — APARTADO 653

FABRICA DE CAFE y Cacao Molido

RICARDO DORADO

Se emplean las mejores clases de CAFE y CACAO. La Clientela de esta Fábrica lo justifica Avenida Central — 100 varas al Oeste del Mercado
TELÉF. N° 804 — SAN JOSE — APAT. N° 24

Una carta

La Mansión, 17 julio, 1921.

Señor Director de

LA PRENSA

San José.

Muy señor mío:

Como guanacasteco que soy, es mi deber suplicar atentamente a Ud. se digne aceptar mis más expresivas gracias por la amabilidad suya, insertando en su acreditado periódico LA PRENSA de fecha 14 del corriente, un conceptuoso artículo con el mote: "Por el Guanacaste".

Grato me es suscribirme de Ud. muy obsecuente servidor,

F. BALTODANO

Bajo el cambio

El Banco de Costa Rica abrió sus operaciones a los siguientes tipos de cambio:

New York	446	0/10
Londres	319	—
París	172	—
España	291	—
Italia	96	—
Suiza	370	—
Bélgica	172	—
Hrmburgo	1.40	cts. oro am.
Amsterdám	31	cts. oro am.

San José 4 agosto 1921

Notas y Noticias

¿De reelección?

Algo hay de eso. Sabemos de algunos señores diputados que, acim-tados en sus mudidos asientos de la Representación Nacional, no quieren abandonarlos.

Y por ello trabajan activamente, aunque con cierto disimulo, por su reelección.

Algunos de ellos tienen fe ciega en que triunfarán en la próxima campaña electoral.

Allá lo veremos. El pueblo como que ya está un poco escarmentado.....

En provincias nada se ha vuelto a decir. Entraron en entusiasmo pero ya se enfriaron los ánimos.

Cada cual en su casita porque eso de meterse en política desde ahora es para llevarse muchos dolores de cabeza.

Además esperan el resultado final de la idea que existe de que no puede haber elecciones a fin de año, como legalmente lo dispuso la constitución. Hasta tanto el Congreso no defina esta cuestión, muchos de los políticos de provincias no se lanzarán a la arena para aprestarse a la lucha electoral.

El Ministerio de Relaciones Exteriores ha recibido una importante comunicación de Centro América en la cual se le manifiesta que es infundada la noticia de que en ese lugar haya fiebre amarilla. Esta noticia corrió hace algunos días en esta capital pero por suerte carece de fundamento por lo cual nos alegramos muy sinceramente.

Rifa de un automóvil

La casa comercial "Costa Rica Commission", rifa un automóvil marca "King" que vale \$ 20,000, enteramente nuevo y recién traído de la fábrica a beneficio de La Gota de Leche.

Se jugará en combinación con la Lotería del Centenario. El número favorecido será el que corresponde al Premio Mayor. Cada recibo corresponde a cinco números de distinta serie, y vale la pequeña cantidad de cinco colones. Invitamos a nuestros caros lectores para que prueben fortuna en esta oportunidad.

La Ley del Subsuelo es Absurda e Injusta en Extremo

CONVENIENCIA DEL ESTADO Y DE LA COLECTIVIDAD

Esta separación entre la riqueza agrícola y la minera tiene su razón de ser por cuanto un terrateniente que ha adquirido por un bajo precio o ninguno (denuncias de baldíos) una cantidad de tierras para la siembra del banano u otro fin agrícola, no es lógico que despoje al estado y a la colectividad de una fuente natural de riqueza que no es el usufructo de su trabajo (único derecho que la sociología acuerda: el usufructo del trabajo).

Es natural y lógico pensar que el Estado no debe obsequiar al terrateniente un elemento natural de riqueza del que la comunidad debe beneficiar para utilidad pública, colectiva, y no que en el caso contrario el obsequio de la fuente de riqueza acarrearía el despojo de la colectividad y con el acaparamiento de esos bienes naturales, se inhibirían derechos sociales en beneficio de particulares.

En efecto, la redacción de una escritura por derecho de propiedad habla del número de manzanas de caña, café, bosques, de pajas de agua que tienen como fin la explotación de la industria rural; en una palabra, se detalla en la escritura el fundo agrícola y no el fundo mi-

nero ni el fondo espacio. Luego el concepto de propiedad es un "concepto de superficie", netamente concreto, que se transpara dentro del concepto que él es "base y espacio necesario a la colectividad económica" como dice Supino, pero nadie, al comprar un terreno, tuvo como primera mira la explotación minera, desconocida, antes que la agrícola. De aquí resulta que una fuente de riqueza natural, que no es el usufructo del trabajo, no debe pasar a ser propiedad individual. ¿En virtud de qué principio económico y sociológico una fuente natural de riqueza es acaparable por unos pocos y privativa para los más? ¿Por qué no puede la nación beneficiar, para colmarlas necesidades sociales, de ella?

Si la riqueza agrícola se destruyese con motivo de la explotación de la minera, cabría entonces el derecho de una indemnización por los daños, percibidos, que es lo que se está en el mundo entero.

Además, ¿no podrían los vendedores de la propiedad reclamar de sus actuales detentadores el derecho de propiedad del subsuelo y del espacio, cuya venta no aparece en ninguna escritura, derecho que atendiéndonos a la letra de la ley y no a su espíritu, ningún jurista podría negar que triunfaría?

DR. ANICETO MONTERO (Continuará)

¿Y el Proyecto de Telégrafo a Coto?

Hace algún tiempo dimos cuenta ya tuviera comunicación con la de un proyecto para tender una frontera del sur, pero el caso es que línea telegráfica que comunicara todo se ha dejado en olvido, lo cual está capital con la apartada región de Coto.

El proyecto en cuestión es propiedad del señor Subdirector General de Telégrafos y, según el entusiasmo que existía en ese entonces por llevarlo a cabo, a estas horas después,

TEATRO VARIEDADES

JUEVES 4 DE AGOSTO — Primera Tanda a las 7 p.m.

MEDIAS DE SEDA

Por CONSTANCE TALMAGE — Actriz Renombrada

Luneta: 25 Cts. — Galería: 10 Cts.

Segunda Tanda a las 8-30 p. m. — El Exito más Grande!

ALMAS de ORIENTE

Pagaré Extraviado

EXTENDIDO A COLLADO Y ROJAS POR EL SEÑOR JUAN LUIS CAMPOS

Se gratificará al que lo entregue a la oficina de COLLADO & ROJAS. Se avisa a los Bancos para que se abstengan de hacer ninguna transacción con DICHO PAGARE — San José, Agosto 4 de 1911.

LA GRANJA

J. RODRIGUEZ MORA

Nuestras ventas son al tipo de cambio del 300

TE Salad - Lipton, Cruz Azul, Mogul y Morton, varios tamaños.
GALLETTAS Francesas, Inglesas y Americanas.
CERVEZA Alemana, Inglesa, Americana y Mexicana.
BETUN Magnet, Shilola, Monogram, 2 in 1 y Bally Shine.
CONFITES Morton, Batten y otros.
MANTECA del país, de Nicaragua y Americana.
PAPEL de envolver, Bullitt y Tella.

Café. Hilo — marca azul — Loza, Encurtidos, Cacao, Maicena y Mercaderías en general

La evidencia de los números

COMPARACION OPORTUNA

CON LA LEY DEL SUBSUELO GANA EL PAIS.....	12 1/2 %
CON OTRA CONCESION QUE SE DISCUTE GANA EL PAIS.....	2 1/2 %
DIFERENCIA A FAVOR DE LA LEY DEL SUBSUELO	10 %

Sin ánimo de atacar estos Proyectos o Concesiones que en la actualidad ocupan la atención pública, sino únicamente con el de demostrar hasta la evidencia que

LA LEY DEL SUBSUELO ES EN SUS RESULTADOS LA MAS BENEFICIOSA PARA EL ESTADO, llamamos

la atención hacia la siguiente comparación:

TOMEMOS COMO BASE LA CONCESION "AMORY"

Esta concesión abarca, sin restricción alguna, las Provincias de SAN JOSE, CARTAGO, HEREDIA Y ALAJUELA, o sea más de la mitad de la República

NO PRODUCIRA AL ESTADO SINO 25 CENTIMOS POR TONELADA BRUTA DE EXPORTACION, lo que equivale a un.....	2 1/2 %
CONFORME A LA LEY DEL SUBSUELO EL ESTADO RECIBE.....	12 1/2 %

Repartido así:

Al supremo Gobierno.....	5 %
A los Municipios (que son corporaciones públicas.....)	2 1/2 %
A los Proprietarios particulares (que son habitantes del país en su mayoría).....	5 %

NO PUEDE DUDARSE, PUES, QUE LA LEY DEL SUBSUELO CONVIENE MAS AL ESTADO QUE LA MISMA CONCESION "AMORY" QUE TOMAMOS UNICAMENTE COMO TERMINO DE COMPARACION

LOS PROPIETARIOS NO SON EGOISTAS,

ellos comparten con el Estado el beneficio del producto de sus tierras
Los propietarios sólo percibirán un 5 % en tanto que el Estado percibirá 7 1/2 %

Aun sin tomar en cuenta el justo beneficio para los propietarios de los terrenos EL ESTADO TENDRA

300 por ciento de beneficio

comparándolo con el que recibiría con la otra concesión aludida como base para nuestros cálculos

Qué habrá de ese Proyecto?

Dícese que un grupo de políticos de esta capital trata de llevar a las curules dos o tres personas bien connotadas y entendidas en finanzas y otras materias que merecen ser discutidas en el seno de la Cámara de Diputados.

¿Quiénes serán esos favorecidos? No se sabe todavía. Lo que sí podemos asegurar es que se quiere lanzar como candidatos a hombres de energía y aptos para poder sacar adelante al país que cada día va en bancarrota.

TEATRO ACTUALIDADES

SALON DE MODA

JUEVES 4 DE AGOSTO — A las 8 y 40 p. m.
GRANDIOSO ESTRENO!

La Cenicienta

O LA

Zapatilla Encantada

PRECIOS: CINCUENTA CENTIMOS

DOMINGO: SANGRE NOBLE — EXITO COMPLETAMENTE ASEGURADO

Necrológicas

En la tarde de ayer falleció en esta ciudad la respetable matrona doña Ramona Z. v. de Castro persona muy estimada por su carácter afable y bondadoso. A la familia doliente le presentamos nuestro más sentido pésame.

—Ayer tarde falleció en esta ciudad la señorita Herminia Jiménez Madriz de diez y ocho años de edad; era la extinta hija de don Wenceslao Jiménez y de doña Rafaela Madriz de Jiménez. Su fallecimiento a sido muy sentido y su entierro se verificó ayer siendo el cortejo fúnebre muy numeroso. A sus deudos presentamos nuestro condolencia.

Traslado de un Ministerio

Las oficinas del Ministerio de Relaciones Exteriores se han empezado a trasladarse desde hoy a la Casa Amarilla. El traslado lo están haciendo algunos soldados del Cuartel de Armas de esta ciudad y el que posiblemente lo terminen mañana.

Las nuevas oficinas de ese Ministerio quedarán muy elegantes.

Posiblemente habrá sesiones extraordinarias

Es muy probable que, una vez terminada la presente legislatura ordinaria, el Ejecutivo convoque a sesiones extraordinarias para conocer de los asuntos financieros, principalmente el asunto bancario.

Esto en el caso de que el Congreso no lo pudiera terminar en el presente período. Siendo así, la Secretaría de Hacienda enviará para las sesiones extraordinarias, un plan que actualmente tiene en estudio, para llegar al saneamiento de la moneda y para lo cual está reuniendo los datos necesarios. En dicho plan, según lo manifestó el señor Huete, se contempla el impuesto de la cédula personal y se crean otros arbitrios para cancelar la deuda del Gobierno a favor del Banco Internacional.

EL REGLAMENTO DEL INALAMBRICO

El Ejecutivo emitió ya el reglamento de instalaciones inalámbricas. En dicho reglamento se consigna que las estaciones de aficionados e instituciones de enseñanza pueden funcionar únicamente cuando hayan obtenido licencia del Ministerio de Gobernación, cancelable en cualquier tiempo que fuere necesario. Ninguna persona que tenga estaciones o conocimiento del manejo de las mismas, podrá divulgar o publicar el contenido de cualquier mensaje que recibieren. El que contraviniere esta disposición será castigado con multa de doscientos cincuenta colones o prisión interior de tres meses y se le retirará la licencia. Todos los aparatos de las estaciones a que hacemos referencia serán sellados por el Inspector de Comunicaciones y si en alguna de sus visitas encontrare algún sello roto o roto, se exhibirá el culpable a que inmediatamente se le confisque su instalación.

Sociedad al día

Procedente de Cartago se encuentra en esta ciudad la simpática señorita Luz Gamboa.
—Don Aurelio Castro regresó de Limón.

Los Invitados Oficialmente en el Ceremonial de Antier

Por falta de espacio no pudimos dar en la edición de ayer, la lista de las personas que asistieron, especialmente invitados, a la consagración de Monseñor Castro.

Dicha lista es la siguiente:

Lado de la Epístola: Excelentísimos señores don José Notari, don José Garcés Vera, don Federico Quintana, don Percy Bennet, don León Guerra, don Enrique A. Carrillo, Mr. H. Turston, Conde de Tatembach, don Francisco Jiménez, O. Jarroil, Presbítero don Valentín Naglio, don Horacio Acosta, don René Correa Luna y Lic. don Ernesto Viteri.

Diputados, don Moisés Aguilar, don Leonidas Rojas, don Narciso Barberena, don José Zeledón, don Ruperto Sáenz, don Adriano Urbina, don Alberto Flores, don Francisco Montero Barrantes, Presbítero don Rafael Camacho, don Julio Díaz Granados, don Manuel Benavides, don Juvenal Fonseca, don José Saborio, don Carlos Orozco Castro, don José Ernesto González Vargas, don Manuel Zavaleta, Presbítero don Manuel Pérez, don Carlos Leiva, don José María Robles, don Enrique Sancho, señor Gobernador de San José, señor Gobernador de Cartago, señor Gobernador de Heredia, Honorables señores don Félix Wiss, don Juan C. Maigera, don Jorge Lara, don Paul Ad. Serre, don Williams D. Smith, don Alvaro Seminario, don Lorenzo J.

Martín, don Eloy Truque, don Juan Francisco Echeverría y Aguilar, don Franck Cox, don Félix Scaglietti, don Roberto Brenes Guadino, Dr. don José Dolores Corpeño, Dr. don Benjamín Hernández, don Jerome B. Clark, don Rafael Cañas, don Oscar Siller, y don Adolfo Botetti.

Nave Central: Sr. Secretario de Instrucción Pública, Secretario de Hacienda, Secretario de Fomento, Subsecretario de Relaciones Exteriores, Subsecretario de Hacienda y Comercio; Diputados don Francisco Mayorga Rivas, don Manuel F. Quesada, don Tomás Soley, don Jorge Ortiz, don Adán Saborio, don Matías Trejos, don Hermidas Araya, don José Manuel Peralta, don Elias Leiva, don Juan Rafael Arias, don Hermenegildo Zamora, don Bolívar Montero, don Nautilio Acosta, don Nicolás Orlich, don Gerardo Matamoros, don Juan J. Monge, don Carlos Aragón, don Carlos Díaz Barquero; Magistrados don Luis Castro Ureña, don Jorge Guardia, don Francisco Ross, don Juan Rafael Argüello, don Joaquín Aguilar, don Agustín Monge, don Antonio Alvarés Hurtado, don Juan Rafael Vargas, don Guillermo Guzmán, don José Alberto Castro; Expresidentes General don Bernardo Soto, General don Rafael Iglesias, Licenciado don Ascención Esquivel, Licenciado don Cleto González Viquez, Licenciado don Ricardo Jiménez, y don Francisco Aguilar Barquero.

Alberto Aragón, Eloy Gotay y señora, Salvador González R. y señora, Luis Espinach y señora, Carlos Aragón y señora, Jorge Aragón y señora, Guillermo Coronado y señora, Luis A. Moreno y señora, y Guillermo Aragón y señora, expresan por este medio sus sinceros agradecimientos a todas las personas que por medio de cartas, telegramas, y rjetas o personalmente, les han manifestado su simpatía con motivo de la muerte de su querido padre don MANUEL ARAGON.

San José, agosto 4 de 1921.

Continúa la Baja Considerable del Precio del Ganado

En la feria verificada a principios de la semana pasada el precio del ganado sufrió una baja considerable y eso mismo ha ocurrido en la que verificó el martes de la presente en Alajuela.

El ganado de primera clase, por partidas grandes, se cotizó a 35 y 38 céntimos el kilo.

También se vendieron muchas vacas y ganado en general de inferior calidad llamado media ceiba a 32 céntimos el kilo.

Como consecuencia de esta baja, también la carne al detal se está abaratando.

Los precios de la carne en el expendio del señor Augusto Colombari son los siguientes: posta y hueso a 6,30 la libra; posta a 6,60 y lomo a 6,80 la libra. Por estos precios se puede ver que la carne sufrió una baja de diez puntos en las dos últimas semanas.

—Partió para Cartago don Justo Facio.

—La señorita Pierina Canale se encuentra en Puntarenas.
—Don Miguel Obregón Lizano regresó de San Mateo.
—Salieron para Pigres don César Nieto Castro y don Juan Francisco Rojas.
—La señorita Carmen Cuevas partió para Alajuela.

Notas Informativas

EL TREN ELEGANTE ATRAZADO

Durante todos estos días, el tren de pasajeros ha estado llegando a Puntarenas con retraso.

Ello se debe al mal estado en que se encuentra la vía férrea con motivo de las constantes lluvias.

SE DECLARO CON LUGAR UN DIVORCIO

La señora Adilia Sáenz Hernández promovió ante el Juzgado Primero Civil de esta provincia demanda ordinaria de divorcio contra su esposo Rodolfo Peralta Cordero. Ese juicio ha sido fallado favorablemente a la actora por el señor Juez, quien, en consecuencia, declaró disuelto el vínculo matrimonial existente entre ambos cónyuges.

VISITA DE UNA JUNTA DE CARIDAD

La Junta de Caridad de Puntarenas visitó en días pasados la Chacarita, a fin de estudiar las necesidades más primordiales del lugar. Lo primero que se procederá a hacer es el arreglo de un puente que existe entre el puerto y dicho panteón.

DESPACHO PUBLICO DE RECETAS
EN LA BÓTICA DE LUIS ROJAS CORRALES
100 varas al Norte de la Librería de María v. de Lines
DROGAS IMPORTADAS DIRECTAMENTE
POR LA CASA

LA MODA

TIENDA DE CALZADO
SANTIAGO SABATINO

Materiales de primera e importación directa — Calzado para Señoras, Señoritas y Caballeros — Garantizado.



CALLE DE LA ESTACION AL ATLANTICO

Noticias mundiales

Notas de Paraíso

(Viene de la 1ª página)

EL EX-KAISER TIENE ESPERANZAS DE LA RESTAURACION

BERLÍN.—La estancia del ex-Kaiser Guillermo en Amerongen y en Doorn, no ha desvanecido su creencia de que, algún día, un miembro de la casa de Hohenzollern retornará al trono imperial de Alemania. En el año 1913, la Berliner Lehrergesangverein o Asociación de profesores de canto ganó el concurso nacional de canto, y recibió del entonces Kaiser Guillermo, una cadena de oro, como premio, la cadena Kaiser, destinada a ser el trofeo anual para los victoriosos en el concurso.

Ahora bien, los concursos

nacionales de canto han principiado a celebrarse de nuevo y la sociedad berlinesa acaba de regresar de una visita a la región contigua al río Rhin, habiéndose apresurado los directores a escribir al ex-emperador solicitando instrucciones acerca de la famosa cadena Kaiser. La respuesta firmada por el ayudante de Guillermo II, dice lo siguiente:

“Dirijole la presente para acusar recibo de su carta, cuyo contenido hice presente a Su Majestad Emperador y Rey. Su Majestad declara que, como la Berliner Lehrergesangverein ganó el premio en 1913 la cadena debe permanecer en poder de la Asociación hasta que un nuevo Emperador invite a los clubs a un concurso de canto”.

Don Carlos Villafranca y don José A. Coto celebraron una reunión en la cual trataron de los asuntos más importantes sobre el baile que se dará el próximo quince de setiembre.

Se habló sobre la contrata de la orquesta, que será de lo mejor y sobre el número de invitados, pues este último será limitado para evitar algunas molestias durante la fiesta. Cada joven invitado presentará su tarjeta a la entrada, y todos aquellos que hayan sido invitados y no la tuvieron se les dará a la hora de entrar.

Para recibidoras se ha pensado en tres señoras y tres señoritas de lo mejor de nuestra sociedad.

La orquesta será contratada en Cartago o en San José.

Para el baile han sido invitados jóvenes de esas dos ciudades.

En la noche del catorce habrá una hermosa velada, llevándose a escena la zarzuela “De lo Malo a lo Bueno”. Habrá también cuadros plásticos de costumbres de este pueblo, coplas, monólogos, cantos, etc.

La fiesta se verificará en el Teatro Quirós.—Corresponsal.

USTED CONSIGUE EN

LA INDIA

Especial selección en Abarrotés, Víveres de calidad superior, Mercaderías constantemente renovadas. Despacho inmediato y PRECIOS BAJOS

Tomás Fernandez y Hermano

TIENDA LA VIOLETA

ZARAZAS

Lienzo, Driles e infinidad de géneros que se tienen a la venta a MITAD DE PRECIO.

BALIJAS

Es usted viajero? En esta tienda encontrará gran surtido de maletas fuertes a precio BAJO.

Cincuenta varas al Norte de la Botica Orienta

EL GRAN JUEVES DEL AMERICA

La empresa del Teatro América prepara para hoy una función de gala, para satisfacer así los deseos de la sociedad amante del buen cine y de la buena música, para lo cual se ha hecho cargo de la orquesta el joven artista don Guillermo Aguilar Machado, quien ha sabido seleccionarla con buenos profesores.

Las piezas musicales que la orquesta del joven Aguilar Machado ejecutará esa noche en el América serán de las que merecen la unánime aprobación del público.

Mucho nos complace que el joven artista don Guillermo Aguilar Machado se haya hecho cargo de la orquesta del Teatro América.

TIP. GRENAS

MANUEL MADRIGAL Q.

TELEF. 515. (FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA) APART. 154

Cortinas y visillos y un variado surtido en camisas inglesas de lana, media lana y algodón A PRECIOS REDUCIDOS

CARPINTERIA

DE ISMAEL PALMA JIMENEZ

Se hacen Muebles y Reparaciones de casas, Repizas y marcos — 125 varas al Oeste de la esquina del Teatro Moderno — Servicio Esmerado — Precios Equitativos.

GRAN REALIZACION
DE LANAS SOLAMENTE
POR 15 DIAS
del 1º al 15 DE AGOSTO

TIENDA
MADRIGAL